

# L a Práctica Profesional de la Psicología del Deporte

El Dossier que nos ocupa en este número de la Revista del Colegio de Psicólogos se centra en el área de la Psicología del Deporte, pero no tanto desde una perspectiva académica o de investigación sino centrándose en los aspectos más puramente profesionales. Se trata pues de un dossier sobre la profesión de la psicología del deporte, sobre su práctica, sus recursos, e incluso sus dificultades.

Al tratarse de un área relativamente nueva -aunque no deja de implicar una cierta paradoja hablar de áreas nuevas en psicología-, parece oportuno mostrar al conjunto de profesionales de la Psicología cuales son los principales aspectos que perfilan esta práctica profesional. Para ello, se recoge la opinión de distintos profesionales especialistas en el área que desarrollan su labor dentro y fuera de nuestra comunidad; ello ha supuesto pedir a los autores que hicieran el esfuerzo de hablar de lo mismo, la práctica profesional, pero sin reiterarse en los mismos contenidos, así como referirse a su caso particular pero señalando los aspectos generales. A la vista de los trabajos, hay que decir que este objetivo se ha logrado muy satisfactoriamente. Así pues, el dossier cuenta con los trabajos de D.<sup>a</sup> Eva Oliveros y D. José C. Caracuel, del Colegio de Psicólogos de Sevilla, que nos muestran las claves sociales y profesionales que definen la práctica profesional de la psicología del deporte en Andalucía occidental; y el de D. Enrique Javier Garcés de Los Fayos y D. Pedro Jara, del Colegio de Psicólogos de Murcia, que nos indican no solo la situación actual del área en su comunidad, sino también su desarrollo y perspectivas.

En un tercer trabajo, los psicólogos Jesús García Barrero y Rosana Llames, especialistas que llevan bastante tiempo desarrollando sus funciones profesionales vinculados con el club de fútbol de Gijón, señalan algunos de los aspectos más importantes de la actividad profesional como, por ejemplo, las características de la demanda, el tipo de servicios o los pasos necesarios para la integración en un equipo interprofesional.

Asimismo, el dossier cuenta con un interesante trabajo presentado por D.<sup>a</sup> M. Carmen Sánchez, Presidenta de la Asociación Valenciana de Psicología del Deporte de la Comunidad Valenciana (APECVA), en el que se indican las principales aportaciones realizadas desde esta asociación en sus diez años de existencia, incluyendo su papel en el desarrollo histórico de esta profesión y su implicación en el nacimiento del grupo de psicología del deporte del Colegio de Psicólogos de Valencia.

Por último, en un quinto artículo de Enrique Cantón Chirivella se intenta mostrar, en una amplia panorámica, las principales áreas de trabajo que desarrolla un psicólogo del deporte, así como las principales tareas de colaboración con otros profesionales en ciencias del deporte y que, en conjunto, conformarían los elementos básicos del desempeño profesional en psicología de la actividad física y el deporte.